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L’UNAF 72 prépare sa rentrée

C’est la rentrée pour les arbitres sarthois, et l'UNAF se prépare également pour accompagner tous les arbitres 
lors de cette nouvelle saison.

Vous pourrez bien évidemment nous retrouver lors de la réunion de rentrée qui aura lieu le samedi 7 septembre 
à Coulaines de 14h à 17h30. Ce sera l'occasion de renouveler votre adhésion, de vous réapprovisionner en 
équipement ou tout simplement de faire connaissance avec les membres de l'association que vous ne connaissez 
pas encore.

Certains ont déjà retrouvé les terrains ces derniers jours avec les premiers tours de coupe. Nous espérons que 
vous avez préparé comme il se doit cette nouvelle saison sur le plan physique, sans oublier également votre 
adhésion à l'UNAF, seul gage de protection juridique en cas de problème rencontré pendant la saison. Grande 
nouveauté cette année, votre amicale vous offre un cadeau surprise lors de votre adhésion.

N’hésitez surtout pas à nous contacter. Pour les adhésions, contactez Stéphane Marandeau (06 66 30 08 98) et 
pour les commandes d'équipements, Joël Loury (06 83 66 45 31).

A très bientôt et bonne saison à tous !!!

Assemblée générale de l’UNAF 72

À noter dans vos agendas ! L’UNAF est heureuse de vous convier à son assemblée 
générale, qui aura lieu le samedi 5 octobre au matin. L'heure précise et le lieu 
vous seront communiqués dans les prochains jours. 

À l’issue de cette AG, le verre de l’amitié vous sera offert !

Pour les non-adhérents… Pensez à adhérer ! 
L’UNAF n’a de poids qu’avec votre soutien et votre collaboration. Adhérer à l’UNAF, c’est adhérer à une grande 
famille qui se bat pour que, jour après jour, l’intérêt de l’arbitrage soit défendu. L’UNAF 72 organise également des 
animations au cours de la saison (Loto, tournois de futsal, etc.) afin de permettre aux arbitres de se retrouver 
autour d’un moment de convivialité.

Pour adhérer, contactez Stéphane Marandeau, 06 66 30 08 98

Des nouvelles coordonnées...

Victime d'un piratage au niveau national, le site Internet de l'UNAF n'est actuellement plus en 
service mais nous ne manquerons pas de vous prévenir de la remise en service de ce site.

Par ailleurs, une seule adresse mail sert maintenant à communiquer avec vous c'est 
unaf72@gmail.com



ZOOM sur…Yann Fouquet-Michel : « Arbitrer avec PLAISIR »

Un beau dimanche de printemps, sur le terrain d'Ecommoy, Yann a donné ses derniers coups de sifflets, 

accompagné de ses deux amis Yvan et Charles. Il revient pour nous sur sa carrière.

Yann, peux tu nous rappeler brièvement ton parcours dans l'arbitrage et à l'UNAF ?

J'ai eu la chance de débuter l'arbitrage dans le cadre d'un sport-études qui s'ouvrait au Lycée Sud, ce qui 
m'a permis d'être très bien entouré pendant mes premiers mois dans l'arbitrage. Après une courte 
période en tant que jeune arbitre de District, je suis devenu jeune arbitre de Ligue, puis jeune arbitre de 
la Fédération jusqu'à mes 23 ans. En parallèle, j'ai eu la chance d'être nommé arbitre de DH à 20 ans, et 
d'avoir terminé ma carrière sur quelques rencontres de CFA. 

Je me suis toujours investi dans le cadre de l'UNAF, que ce soit en tant que représentant des jeunes 
arbitres au sein de la section départementale et régionale, ou encore comme membre de la commission 
juridique. Cet investissement m'a toujours paru naturel, et j'incite les jeunes (et moins jeunes) à apporter 
leur contribution à cette association, qui me semble indispensable pour l'équilibre de l'arbitrage sarthois.

La retraite à 55 ans, à 60 ans, on en parle... tu la prends avant tes 25 ans, tu peux nous expliquer ?

Place aux (plus) jeunes ! En dix ans de carrière, j'ai vécu des moments formidables, mais j'arrive à une 
période où il m'est difficile de concilier ma passion pour l'arbitrage et mon avenir professionnel...

Quels sont les meilleurs moments que tu retiendras de ta carrière ?

J'en ai évidemment beaucoup : plusieurs stages à Clairefontaine, la finale du championnat de France U17 
en 2010 entre Sochaux et le PSG, ou encore un quart de finale de coupe Gambardella entre Guingamp et 
Monaco. Mais je retiens surtout que j'ai pris du plaisir à tous les niveaux auxquels j'ai pu arbitrer, que ce 
soit en District, en Ligue ou au niveau Fédéral.

Et maintenant ?

Je me consacre désormais davantage à ma carrière professionnelle, même si je garde un contact avec 
l'arbitrage, notamment à travers des formations théoriques ou des observations. Tant que cela sera 
possible, je serai volontaire pour apporter ma contribution à l'amélioration de l'arbitrage de la Ligue, 
d'une manière différente.

Et pour terminer, quels conseils donnerais tu à un jeune qui se lance aujourd'hui dans l'arbitrage ?

Les motivations varient selon l'âge et les capacités de chacun, mais il faut avant-tout arbitrer avec 
PLAISIR. L'ambition est importante, mais il ne faut pas qu'elle occulte les autres aspects de l'arbitrage, et 
il vaut mieux vivre heureux à son niveau que frustré par les échecs du niveau supérieur.
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Un Unafiste raccroche les crampons !!!Un Unafiste raccroche les crampons !!!
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